

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **14 (1869)**

Heft 2

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE

SUISSE

dirigée par

E. RUCHONNET, major fédéral d'artillerie ; Jules DUMUR, capitaine fédéral du génie.

N° 2. Lausanne, le 15 Janvier 1869. XIV^e Année.

SOMMAIRE. — L'armée zuricoise dans la guerre du Toggenbourg (*fin*).
SUPPLÉMENT. — REVUE DES ARMES SPÉCIALES. — Notice sur l'organisation de l'instruction de l'artillerie. — Ste-Barbe des 7 décembre 1867 et 5 décembre 1868. — Nouvelles et chronique.

L'ARMÉE ZURICOISE DANS LA GUERRE DU TOGGENBOURG.

(Appendice à *La campagne de 1712.*)

(*Fin.*)

La nouvelle du combat de Sins arriva au quartier-général de Mouri le 20 juillet vers midi. Le piquet fut envoyé à Sins ; ce dernier revint le lendemain matin, 21 juillet, au camp, sans avoir rencontré d'ennemis. Le même jour, on apprit que l'armée lucernoise exécutait un mouvement de flanc le long des hauteurs boisées qui dominent les lacs de Baldegg et de Hallwyl. On pouvait en inférer qu'elle cherchait à gagner le défilé de Villmergen, dont l'occupation eût coupé à l'armée bernoise sa ligne de retraite sur Lentzbourg. La généralité bernoise n'hésita pas, au moyen d'une prompte retraite, à prévenir ce malheur. Le camp de Mouri fut donc abandonné le même jour, 21 juillet, et l'armée bernoise fut assez heureuse pour devancer à son tour l'ennemi en établissant son camp entre Wohlen et Villmergen. Le lendemain, 22 juillet, l'armée lucernoise établissait le sien à Sarmenstorf et les contingents de Schwytz, de Zug et d'Unterwalden, qui avaient suivi les pas de l'armée bernoise dans son mouvement de retraite, et avaient été renforcés en chemin par le contingent d'Uri, prenaient, de leur côté, position auprès du village de Bosswyl.

Le mouvement de l'armée catholique était manqué. Durant trois jours les deux armées restèrent en présence. Le 24 juillet, au soir, les chefs catholiques résolurent de tenter, le lendemain matin, un suprême effort contre l'armée bernoise, en attaquant cette dernière avec des forces supérieures de front, tout en lui coupant sa retraite par le village de Villmergen. Mais la généralité bernoise, comprenant le danger qui la menaçait, avait aussi décidé, le même soir, de quitter le jour suivant son camp de Wohlen pour